



# St Colomban

Paroisse catholique ~ Pôle missionnaire du Val d'Europe

5 rue de Magny 77700 Bailly - Romainvilliers 01 60 42 01 15

[paroisse@paroisse-st-colomban.fr](mailto:paroisse@paroisse-st-colomban.fr)

[www.poledevaldeurope.catho77.fr](http://www.poledevaldeurope.catho77.fr)

## Feuille d'Information Paroissiale n° 3

Du 26 janvier au 2 février 2025

### Une année favorable

Aujourd'hui s'accomplit ce passage de l'Écriture : « L'Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m'a consacré par l'onction. Il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux captifs leur libération, et aux aveugles qu'ils retrouveront la vue, remettre en liberté les opprimés, annoncer une année favorable accordée par le Seigneur. »

Le prophète Isaïe annonce une année jubilaire.

Elle est définie ainsi dans le Lévitique (25, 8-17) : après 7 semaines d'années (49 ans), la cinquantième année est jubilaire. C'est une année de libération, les terres reviennent à leur premier propriétaire et les esclaves israélites sont libérés. Cette remise à 0 des compteurs rappelle que Dieu est le seul maître de la terre et des hommes, c'est Lui qui a donné et partagé la terre promise et c'est Lui qui a racheté son peuple de la servitude.

Jésus annonce le "jubilé ultime", préfiguré par tous les autres : le "grand reset" de tout le poids accumulé sur l'humanité depuis le péché originel... et plus encore ! À nous de saisir cette opportunité par tous les moyens que nous offre l'Église.

**+Rémy Engelmann**

### C'est signé ! Et il faut encore prier...

Une grande nouvelle dans l'histoire du projet Saint-Colomban : le contrat de construction de l'église, du centre culturel et de la moitié du centre pastoral a été signé avec la société Eiffage le 17 janvier. La suite du centre pastoral et le presbytère formeront une seconde tranche, quand il y aura plus d'argent. Rendons grâce de cette étape, merci à notre évêque et à son équipe, prions pour de généreux donateurs à venir encore, et armons-nous de patience : deux années de travaux avant d'y célébrer le Seigneur !

**P. Gérard Pelletier**

## Agenda paroissial

### **Dimanche 26 janvier - 3<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire**

#### **Dimanche de la Parole de Dieu**

- 10h Messes à Coupvray et Villeneuve-le-Comte
- 11h30 Messe à Serris
- 16h Éveil à la foi, à la maison paroissiale
- 18h30 Messe à Magny

### **Mardi 28 janvier - Saint Thomas d'Aquin**

- 14h Réunion des équipes du Rosaire à la maison paroissiale
- 17h-19h Accueil et confessions à la maison paroissiale
- 20h Messe à Serris, précédée de l'adoration et des confessions de 19h à 20h

### **Mercredi 29 janvier**

- 18h30 Messe à Chessy, suivie du chapelet

### **Jeudi 30 janvier - Sainte Bathilde**

- 17h-19h Accueil solidaire à la maison paroissiale
- 18h30 Messe à Magny-le-Hongre, suivie de l'adoration et confessions jusqu'à 20h
- 20h30 Réunion sur la mission à la maison paroissiale

### **Vendredi 31 janvier - Saint Jean Bosco**

- 18h30 Messe à l'église de Bailly
- 19h Aumônerie des lycéens à la maison paroissiale

### **Samedi 1<sup>er</sup> février**

- 10h-12h Accueil et Confessions à la maison paroissiale
- 12h Messe à Coutevroult
- 15h Chapelets à l'église de Serris
- 17h30 Réunion des servants d'autel à l'église de Chessy
- 18h30 Messe dominicale à Chessy

### **Dimanche 2 février - La présentation du Seigneur au Temple**

- 10h Messes à Coupvray et Villeneuve-le-Comte
- 11h30 Messe à Serris
- 18h30 Messe à Magny

## Carnet paroissial

### Obsèques

Valérie GRASSIOT, née BILLOTTE, Le 21 janvier à Jossigny

Marie PREVOST, née POULAIN, le 23 janvier à Coutevroult

Ginette GILLON, née PONSADA, le 30 janvier à Serris

## Évangélisation de rue à Saint Colomban

Nous serons un jour 100.000 habitants sur le territoire paroissial de Saint Colomban, sans compter ces nombreux visiteurs qui y passent tous les jours. Le besoin de proclamer le Christ se fait sentir.

Nous appelons tous les volontaires de notre paroisse, désireux d'annoncer l'Évangile, à nous rejoindre pour un apostolat de rue. Il s'agit pour nous d'aller

partager notre expérience de foi à nos frères et sœurs en humanité qui ne connaissent pas le Seigneur Jésus.

Une réunion est prévue le **jeudi 30 janvier** à 20h30, au presbytère de Bailly-Romainvilliers, pour de plus amples informations et l'organisation de cette mission d'Église. Venez nombreux.

Puis il leur dit : « Allez dans le monde entier annoncer la Bonne nouvelle à toute la création ».

### **Mardi 22 – jeudi 24 avril 2025 : pèlerinage paroissial**

Nous vous proposons d'aller prier à Pontmain (apparition de la Vierge Marie le 17 janvier 1871), Saint-Coulomb (plage du débarquement de saint Colomban), Saint-Malo et le Mont Saint-Michel (notre église de Serris est consacrée à saint Michel). Un bulletin d'inscription est disponible et à rendre à la maison paroissiale. Voyage en car, logement à Pontmain.

### **Pose de la première pierre de Sainte-Bathilde à Chelles**

**Dimanche 26 janvier**, à 9h30 sur le chantier, pose des premières pierres provenant de l'abbaye de Chelles. 11h15 Messe à l'institution Gasnier-Guy (28, rue du Tir) 12h30 Déjeuner partagé. Avec nos évêques et Mgr le nonce apostolique.

### **Dimanche de la Santé - 9 février**

#### **« QUI ENVERRAI-JE ? »**

**Le dimanche 9 février**, en lien avec la fête de Notre-Dame de Lourdes du 11 février, journée mondiale de prière pour les malades, nous proposons de célébrer le **sacrement des malades** durant les messes dominicales. Un sacrement qui nous donne la force du Christ en sa passion dans nos épreuves de santé. Si vous désirez le recevoir, il faut le préparer ! Donc vous contactez l'un des prêtres de la paroisse pour cela.

Le SEM, Service de l'Évangile auprès des Malades, est un groupe de paroissiens bénévoles qui rendent visite aux malades ou personnes âgées, qui portent la communion à ceux qui ne peuvent venir à la messe, qui veillent aussi aux différentes messes célébrées dans nos EHPAD, résidences séniors ou maisons de santé. L'équipe s'organise avec Louis-Claude Gomez que vous pouvez entendre et contacter aux messes de ce dimanche 9 février. Il est important de nous signaler les personnes que nous pouvons ainsi visiter et aider.

Sur notre paroisse se trouve le grand hôpital de Jossigny, où sert une équipe d'aumônerie autour de Claudia SIMAL. Pour l'aumônerie, comme pour le SEM, vous pouvez rendre de grands services en visitant simplement les malades, n'hésitez pas à vous lancer dans l'aventure !

De plus, sachez que le FSEF de Neufmoutiers-en-Brie est à nouveau doté d'une aumônerie grâce à l'engagement de Pascale Bacoup. Un office a été célébré avant Noël. Le service y est particulier puisque qu'il s'agit d'aider des mineurs en situation de handicaps et de maladies, portons cela dans notre prière.

Ci-dessous une méditation du livret diocésain :

**« QUI ENVERRAI-JE ? »**

Ainsi résonne la voix du Seigneur à notre oreille.

« Certainement pas moi ! » répond du tac au tac une petite voix en nous.

« Car certainement le Seigneur envoie pour sa mission des gens compétents, brillants, capables, dignes » pensons-nous.

À quelle fausse représentation de Dieu inscrite en nous cela renvoie-t-il ?

Pourtant, à travers toute l'histoire sainte, nous voyons Dieu choisir des gens simples, comme lorsque Jésus appelle ses disciples parmi quelques pêcheurs qui, comme chacun de nous, se fatiguent, ont peur et se découragent. Mais l'amour de Dieu est premier et gratuit, immérité et inconditionnel; si nous croyons cela alors nous sommes sauvés !

« Certainement, je ne suis pas capable ! » martèle encore cette petite voix. Car le doute et la peur ont des racines solides en notre âme. De quel mauvais amour de soi cela est-il le signe ?

Faire confiance à Dieu, passe encore ! Mais se faire confiance, me faire confiance, croire en moi...

Certains bénévoles engagés dans cet appel témoignent que, malgré leur sentiment d'incompétence ou de vulnérabilité, ils se sont sentis conduits au fil de rencontres, de signes, de paroles. Ils ont découvert comment ils pouvaient être, à leur insu, ambassadeurs, porte-parole de l'amour de Dieu pour les personnes rencontrées: dans la simple visite à une personne malade, ou par l'Eucharistie portée à ceux qui ne peuvent se rendre à l'Église.

Et c'est l'expérience de l'émerveillement : « Le Seigneur fait tout pour moi ! » (Ps 137), « Vraiment, le Seigneur m'attendait dans ces lieux ! », « C'est Lui notre richesse ! ».

Ils nous montrent qu'en cessant de se regarder soi-même, de ruminer nos doutes et nos craintes, mais en fixant notre regard sur le Seigneur, alors tout est possible.

Il n'est plus cette figure de manager exigeant qui nous dirait d'une voix impérative: « j'ai un projet pour toi ! ». Il est plutôt ce Dieu amoureux, si assoiffé de notre oui qu'il préfère - timidité ou délicatesse?

Cette question ouverte si respectueuse de notre liberté : « qui enverrai-je ? »

Alors, avec la même conscience de notre petitesse, mais libéré de toute crainte, plein de confiance, nous pouvons répondre : « me voici ! ».

Le Seigneur attend, désire notre réponse personnelle et intime à son « veux-tu? ».

Ne le laissons pas sans réponse. Il croit en toi; crois-tu en Lui ?

*Gratiane Louvet*  
*Aumônière Nationale des Établissements de Santé*

**Pour recevoir la FIP par mail, demandez-le à l'adresse suivante,  
nous vous l'enverrons chaque semaine :**  
[paroisse@paroisse-st-colomban.fr](mailto:paroisse@paroisse-st-colomban.fr)